



## Intersexualidades

### Nuria Gregori Flor

Primer ensayo en castellano que aborda el tema de la intersexualidad desde un punto de vista completo y riguroso: médico, social y humano.

Un libro para todas las personas que han nacido diferentes, para sus familias, amistades y para los profesionales de la sanidad, la política o la comunicación.

**¿A qué nos referimos con intersexualidad?** ¿Hablamos de diagnósticos médicos, de cuerpos, de identidades, de subjetividades o de políticas? ¿Son personas intersexuales las que en algún momento han sido etiquetadas con el nombre de alguna “anomalía”, “síndrome” o “diferencia” en su desarrollo sexual? ¿Son aquellas cuyas características sexuales a nivel genético, hormonal, gonadal o genital no encajan en esquemas binarios? ¿O las que fueron intervenidas quirúrgicamente para que sus cuerpos se ajustaran a los estándares femeninos o masculinos?

Pues podrían ser todas ellas, pero también ninguna de ellas. **En dos décadas, hemos pasado de que este fuera un asunto invisible, confinado al ámbito médico, a que en la actualidad se haya convertido en una cuestión emergente a nivel mediático, político y legislativo.** Sin embargo, la visibilidad ha tenido algún que otro efecto colateral: hoy la desinformación sobre el tema y la polarización de posiciones sigue creciendo. Por ello, al igual que la naturaleza no entiende de tallas únicas ni de dicotomías teñidas de rosa y azul, este ensayo propone abandonar respuestas simplistas, titulares sensacionalistas y falsos dualismos.

## La autora



**Nuria Gregori Flor.** De formación y vocación interdisciplinar, su experiencia se sitúa en el cruce entre el ámbito sanitario, el académico —dentro de los estudios Ciencia Tecnología y Sociedad, el campo de los estudios de género y salud y diversidad corporal y sexual— y el del activismo LGTBI. En el ámbito de la salud ha trabajado en diversas áreas clínicas como oncología, además del área de Docencia, Investigación y la Unidad de Calidad en el Departamento de Salud (DS) de Elche-Hospital General (Alicante) de la Conselleria de Sanitat Universal i Salut Pública. Actualmente trabaja en atención primaria del DS Clínic-Malvarrosa, en la ciudad de Valencia. Es antropóloga sociocultural licenciada en la Universidad de Barcelona y doctora en estudios de género por la Universidad de Valencia. Ha centrado su investigación en la gestión médica y social de las

conocidas como intersexualidades o diferencias del desarrollo sexual (DSD) en el contexto español. Su trayectoria, en la intersección entre el ámbito asistencial, académico y activista, le ha permitido sentir siempre cierta incomodidad y “extrañamiento”, punto de partida idóneo para la reflexión y un acercamiento crítico.

## CONTENIDO

**Prólogo**, por María José Martínez Patiño

**Introducción. De viajes personales y elecciones metodológicas**

### **Cap. 1. Desfragmentaciones**

Las genealogías de las ciencias del hermafroditismo y la intersexualidad

La práctica clínica contemporánea en el contexto español: riesgos y heteronormatividad

### **Cap. 2. Íntimo y personal**

Sobre secretos, mentiras y silencios

Vertebrando la diferencia: identidades intersexuales y sus ‘carreras morales’

Autorevelaciones —self-disclosure— y sus consecuencias

La devaluación de la feminidad y de la masculinidad

Madres y padres: los ‘verdaderos afectados’

¿Desearías tener un bebé con SIA?

### **Cap. 3. Curtidoras**

Del sexo como temor, al sexo como redentor

Los que callan y los que hablan

Bienvenidos al programa de la sirenita

### **Cap.4. En algún lugar entre el pasado y el futuro**

Las derivas del Consenso de Chicago en el Estado español

De modelos y prácticas. De avances y retrocesos

El estreno de las intersexualidades como identidad política en el Estado español

Nuevas leyes y nuevas controversias

## **In-Conclusiones**

## **Bibliografía**

**Para mayor información, envío de ejemplares o concertar entrevistas:**

Mariella Rosso

prensa@catarata.org

Tel. 915 322 077 / 659 417 948